

14 Janvier 2011

Établissement André-Raimbourg

Un collège dynamique

Le deuxième trimestre démarré, c'est le moment de faire le point sur les activités du collège doudevillais avec le nouveau principal Bruno D'Heudières.

Le premier trimestre s'achève à peine au collège André-Raimbourg et déjà les projets sont bien engagés. Le nouveau principal Bruno D'Heudières et son adjoint Jacques Melerowicz s'appuient sur le dynamisme de leurs équipes pour mettre l'accent sur les domaines qui leur apparaissent prioritaires.

Une étude du soir

« L'individualisation tant pédagogique qu'éducative est l'affaire de tous », exposent-ils. Cette année, cette individualisation se décline notamment par un investissement remarqué des équipes dans la prise en charge d'élèves souffrant de handicap.

Par ailleurs, le collège a mis en place une étude du soir : quatre fois par semaine, après les cours, un goûter est offert aux élèves inscrits, lesquels sont ensuite pris en charge par des intervenants agréés missionnés par l'Association pour l'Animation Jeunesse du canton de Doudeville (AAJD). Ce service est gratuit pour les familles.

L'individualisation se traduit aussi par une offre croissante d'activités périscolaires qui s'ajoutent à l'UMS, au CDI, au club journal et au club d'échecs. Cette année, le collège propose aussi un club citoyen en herbe, qui accorde aux élèves de 6^e un temps de parole sur des sujets variés comme « Qu'est-ce que l'autorité ? Ou bien le mensonge ? Un club environnement et un club futsal (football en salle) sont également proposés. Les animateurs viennent d'horizons multiples : professeurs, agent technique, gestionnaire, secrétaire de direction, etc. Le Foyer socio-éducatif a rouvert ses portes cette année.

Sorties et voyages

L'ouverture culturelle est le deuxième domaine dans lequel le collège se mobilise. Plus de vingt sorties gratuites et obligatoires sont programmées (musées à Rouen, Paris, Mémorial de Caen...). L'éducation à l'image, l'audiovisuel et l'analyse filmique se déclinent dans les itinéraires de découverte, avec les actions telles que Collège au cinéma et Télémaques, en partenariat avec France Télévisions. Le collège va même accueillir une exposition temporaire de l'unique fac-similé brodé existant de la tapisserie de Bayeux, en partenariat avec le club Unesco association Les



MM. Melerowicz et D'Heudières insufflent un vent nouveau sur l'établissement.

temps d'art.

Les langues seront aussi à l'honneur avec deux voyages en Angleterre et un voyage en Espagne. Cet hiver, l'option européenne anglaise mise en place dans l'établissement porte son regard bien au-delà des frontières européennes puisque le collège accueille deux jeunes Australiennes pour une immersion totale durant deux mois.

S'orienter

Le troisième domaine qui mobilisera le collège est l'orientation. Comme les années précédentes, le collège s'associe à cinq collèges voisins pour organiser à Cergy-Barville un forum de formations destiné aux élèves de 3^e. Les élèves auront ainsi la possibilité de rencontrer des représentants des lycées environnants et d'autres établissements de formation.

Nouveauté de cette année scolaire : l'organisation dans le collège d'un carrefour des métiers à l'intention des élèves de 4^e. Les élèves pourront s'entretenir avec des professionnels qui contribueront à construire leur projet d'orientation.

La découverte de l'environnement économique et des activités professionnelles prend un nouvel essor dans le cadre de l'option Découverte professionnelle. Cette année, le thème principal retenu a été le BTP. Encadrés par quatre professeurs, les élèves ont déjà pu visiter les coulisses du chantier de la Foudre au Petit-Quevilly, le parc éolien de Fécamp et accueillir pendant une journée au collège M. et Mme Félicité, venus leur faire découvrir les différents métiers du

bâtiment et le travail de l'ardoise. Ils rencontreront ensuite un représentant de l'artisanat et le directeur de la maison des Compagnons du devoir de Mont-Saint-Aignan.

Webclasseur

Pour compléter les actions déjà menées, le collège vient d'être doté d'un nouvel outil : le Webclasseur. Il s'agit d'un bureau virtuel dédié à l'orientation qui permet aux classes de faire des activités autour des métiers en 4^e et des formations en 5^e. C'est aussi un outil de communication entre les professeurs, les élèves et les parents.

Parents d'élèves

Pour ces trois domaines et au-delà, il faut préciser que les parents d'élèves ont toute leur place au collège. Ils participent aux instances de décision, ils ont la possibilité de suivre au jour le jour la scolarité de leurs enfants grâce au cahier de textes et au relevé de notes en ligne via Internet. Si leur enfant est scolarisé en 3^e, ils seront invités à assister individuellement aux conseils de classe des deuxième et troisième trimestres.

Réunion CM2

Tous les parents des élèves du secteur actuellement en CM2 vont être invités à assister à une assemblée générale qui se tiendra dans les murs du collège lundi 31 janvier, à 18 heures. Les familles pourront ainsi découvrir les missions de l'établissement et les spécifications du collège André-Raimbourg.

En avant la musique avec l'orgue de Barbarie



Annie Roussigné intervient devant toutes les classes de l'établissement.

Cette semaine, les 370 élèves du collège André-Raimbourg s'initient à l'orgue de Barbarie. Lundi et jeudi, Annie Roussigné, tourneur originaire de Pavilly, est intervenue devant plusieurs classes. Elle revient aujourd'hui vendredi pour rencontrer les derniers groupes.

Elle a été conviée par le professeur de musique Philippe Lefebvre. Ce dernier est également directeur artistique du club Unesco. Les temps d'art (voir notre supplément loisirs). L'objectif de cette association est d'ouvrir la culture à tous et notamment aux enfants. Elle a lancé au collège un programme

baptisé l'art s'invite au collège. « Le but est de faire découvrir aux élèves un instrument de musique mécanique. C'est un peu l'ancêtre du tourne-disque », indique l'enseignant.

Annie Roussigné avait apporté lundi plusieurs orgues de Barbarie : un à anches simple (français) ; un second à flûte (belge) ; un troisième à cylindre et à double anche (tchèque). Elle a joué devant les classes.

Les membres de la chorale de l'établissement ont été invités eux aussi à s'exercer. Car, en musique, la pratique vaut autant que la théorie.

Collège Raimbourg

En sécurité dans le car

21 Janvier 2011



Un exercice effectué avec sérieux par les collégiens.

Le Syndicat intercommunal à vocations scolaire, sportive et socio-éducative (Sivosse) de la région de Doudeville, en partenariat avec l'Anateep (Association nationale pour les transports éducatifs de l'enseignement public) organise des séquences d'éducation à la sécurité dans les transports scolaires. Michel Hareng, correspondant départemental de l'Anateep, était présent au collège André-Raimbourg vendredi dernier.

Ces séquences ont pour but de sensibiliser les élèves usagers aux risques liés à leur comportement pendant le transport scolaire. Le thème de la campagne nationale 2010/2011 s'intitule : « 7^{es} juste un peu chabuté, on s'est juste un peu plantés ».

Afin de participer au bon déroulement du transport, pour leur propre sécurité, pour aider le conducteur dans sa tâche, pour un transport plus sûr et plus serein, l'Anateep a présenté une vidéo où il est rappelé aux élèves de rester assis, de bouclier leur ceinture de sécurité, de profiter du temps de transport pour discuter avec leurs voisins dans le

calme, voire réviser les devoirs, d'abandonner l'arrêt complet du car pour se lever, de tenir le cartable à la main (ne pas le porter sur le dos), ne pas se bouculer.

À l'extérieur du car, à la montée et à la descente, un comportement calme est aussi essentiel pour éviter des accidents qui peuvent être mortels. Il est rappelé aux élèves de ne pas courir pour rattraper un car, de ne pas se bouculer et de reculer à l'approche du véhicule, d'attendre qu'il soit arrêté pour monter, d'attendre que le car soit parti pour traverser.

L'animation vidéo était suivie d'un débat avec les élèves et d'un exercice d'évacuation d'un autocar. Une réflexion était ensuite menée avec les élèves afin qu'ils puissent dégager des règles simples à appliquer en cas de nécessité. Les éléments de sécurité disposés à l'intérieur du véhicule leur ont été présentés et leur fonctionnement expliqué.

Les agents de surveillance du Sivosse de la région de Doudeville étaient présents.

Maison des services publics

La Maison des services publics accueille et informe du lundi au vendredi, de 9 heures à 12 heures et de 14 heures à 17 heures, dans les locaux de la communauté de communes Plateau de Caux - Fleur

de lin, 2, place Général-de-Gaulle, à Doudeville, tél. 02.35.95.07.25.

Permanences de la semaine :
Mardi 18 janvier : CPAM de 9 heures à 11 h 45.

Jeudi 20 janvier : armée de terre de 14 heures à 16 heures.

De plus, la Maison des services publics accueille en permanence dans ses locaux :

- La Maison de l'Emploi du Pays de Caux-Maritime. Ouverture du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 18 heures sans interruption. Contact : 02.35.56.78.66.

- L'Association Emplois Services, qui est ouverte du lundi au jeudi, de 8 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 17 heures, et le samedi, de 8 h 30 à 12 heures. Contact : Mlle Toutain au 02.35.56.57.83.

Amélioration de l'habitat

Le CDAH (Centre départemental d'amélioration de l'habitat) tiendra une permanence d'informations sur les aides liées à l'amélioration de l'habitat, jeudi 27 janvier, de 9 h 30 à 12 heures, dans les locaux de la communauté de communes, place du Général-de-Gaulle à Doudeville.

Vous pourrez ainsi bénéficier de conseils et d'assistance technique, administrative et financière pour améliorer le confort de votre logement et/ou de ceux que vous mettez en location.

Pour tout renseignement, vous pouvez également vous adresser à Maurice Gasson, CDAH 76, 44, rue du Champ-des-Oiseaux, 76000 Rouen, tél. 02.32.08.13.20.

Créer son entreprise

La Chambre de commerce et d'industrie (CCI) organise une réunion d'information/débat sur les premières démarches nécessaires à la création et/ou à la reprise d'entreprises, ce vendredi 14 janvier, de 14 à 17 heures.